



## CONVOCATORIA DE MEDIOS

Jornada organizada por la S.E.N. y la ONT, con motivo del Día Mundial del Riñón

**PACIENTES, PROFESIONALES SANITARIOS Y AUTORIDADES SANITARIAS ABORDARÁN CÓMO FRENAR EL CRECIMIENTO DE LA ENFERMEDAD RENAL EN ESPAÑA Y MEJORAR EL ACCESO EQUITATIVO A LOS RECURSOS SOCIOSANITARIOS DE LAS PERSONAS CON ESTA ENFERMEDAD**

La jornada se celebrará **MAÑANA jueves 14 de marzo, a las 10.30 horas**, en el Ministerio de Sanidad y contará con la participación de Beatriz Domínguez-Gil, directora general de la Organización Nacional de Trasplantes (ONT); Emilio Sánchez, presidente de la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.); Nuria Prieto, subdirectora adjunta de Calidad Asistencial del Ministerio de Sanidad, y los responsables de ALCER, SEDEN, y SECA.

En la jornada también se abordará la necesidad de actualizar la estrategia de prevención, diagnóstico precoz y tratamiento de la Enfermedad Renal Crónica a través de un nuevo Plan Nacional, así como la situación actual del trasplante de riñón y los retos de futuro.

La ERC es un grave problema de salud pública que ya afecta a un 15% de la población adulta en España (unos 7 millones de españoles) y se sitúa entre las 10 primeras causas de mortalidad en España, con la previsión de que se convierta en la segunda causa de muerte en nuestro país en pocos años. Su prevalencia ha crecido un 30% en la última década, y el número de españoles que necesitan diálisis o trasplante para poder seguir viviendo alcanza ya las 66.982 personas.

Mañana, día 14 de marzo, a las 10.30 horas, con motivo del Día Mundial del Riñón, se celebrará en el Ministerio de Sanidad (Salón Ernest Lluch), la jornada “La Enfermedad Renal en España”, en la que profesionales sanitarios, pacientes y autoridades sanitarias debatirán sobre el **crecimiento de la Enfermedad Renal Crónica (ERC) en nuestro país, la necesidad de un acceso equitativo y adecuado a los recursos sociosanitarios de las personas con esta enfermedad**, así como en **avanzar en una actualización de la Estrategia de Salud Renal a nivel nacional**, que renueve la de 2015 y que potencie nuevos aspectos en prevención, diagnóstico precoz y tratamiento, ya que se han producido importantes cambios epidemiológicos que así lo aconsejan.

En la jornada, que está organizada por la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.) y la Organización Nacional de Trasplantes (ONT), participarán **Beatriz Domínguez-Gil, directora general de la ONT;**

Organizado por:



Entidades colaboradoras





**Emilio Sánchez, presidente de la S.E.N.; Manuel Arellano, vicepresidente de ALCER (Federación Nacional de Asociaciones para la Lucha contra la Enfermedad Renal); e Itziar Bueno, presidenta de la Sociedad Española de Enfermería Nefrológica (SEDEN); entre otros.**

El Día Mundial del Riñón de este año se celebra bajo el lema **“Promoviendo la igualdad en el acceso a la atención sanitaria”**, el cual incide en la necesidad de garantizar la igualdad y un acceso equitativo a los recursos sociosanitarios y tratamientos renales para las personas ERC, independientemente de la comunidad o el lugar donde se resida.

Sobre ello versará la primera mesa redonda de la jornada, en la que participarán expertos como **Inmaculada Mediavilla, presidenta de la Sociedad Española de Calidad Asistencial (SECA) y Mónica López, directora de Programas en la Comisión Española de Ayuda al Refugiado (CEAR)**, para aportar la visión de la equidad tanto desde el punto de vista asistencial en las personas con ERC en España, como en aquellas otras que llegan para vivir en nuestro país procedentes de otras zonas del mundo. La segunda mesa de la jornada se centrará en necesidad de desarrollar un nuevo Plan de Salud Renal de ámbito nacional que recoja medidas concretas para avanzar en la prevención y diagnóstico precoz de la ERC y frenar así el crecimiento de su prevalencia, incidencia, y mortalidad, así como la situación actual del trasplante de riñón y los retos de futuro en la atención y tratamiento a los pacientes renales en España.

“A pesar de su elevada prevalencia e incidencia, y del aumento de su mortalidad en la última década, la ERC sigue siendo una gran desconocida para la mayoría de la sociedad. Hay que lograr que los ciudadanos se preocupen por su función renal y la salud de sus riñones, igual que lo hacen con sus niveles de colesterol o ácido úrico, o con su tensión arterial”, señala el presidente de la S.E.N., el Dr. Emilio Sánchez, quien añade que “es muy importante contar con una nueva estrategia nacional en salud renal, con el consenso de todas las comunidades autónomas, que sirva para dar respuesta a los nuevos retos planteados en los últimos años por la preocupante escalada de la ERC. Si no actuamos, en pocos años, un tercio de las personas mayores de 65 años tendrán ERC y esta será la segunda causa de muerte en nuestro país”.

Por su parte, la directora general de la ONT, Beatriz Domínguez-Gil, ha celebrado “el extraordinario desarrollo del trasplante renal en España, lo que permite un fácil acceso de nuestros pacientes a la mejor terapia sustitutiva de la función renal”. El pasado año se realizaron 3.690 trasplantes renales en nuestro país, lo que corresponde a una tasa de 76,8 por millón de población (pmp), tasa que multiplica por dos la media de la Unión Europea. También ha subrayado “los avances que se han producido en trasplante renal de donante vivo (en 2023, España realizó el máximo anual de procedimientos - 435) y en el acceso al trasplante de pacientes hiperinmunizados”. En este último sentido, desde que se pusiera en marcha el programa PATHI de la ONT en 2015, han sido más de 1.000 los pacientes que han recibido un trasplante renal en el seno de un programa que representa un ejercicio de cohesión del sistema nacional de salud. Beatriz Domínguez-Gil incide “en la necesidad

Organizado por:



Entidades colaboradoras





de continuar trabajando para lograr una indicación del trasplante renal en tiempo y forma, crecer en actividad y garantizar unos adecuados resultados postrasplante”.

Además de esta jornada, las actividades del Día Mundial del Riñón incluyen una **acción** que se ha desarrollado hoy en el **Congreso de los Diputados**, consistente en la realización de **un test en sangre capilar a los diputados y personal del Congreso** que de forma voluntaria quieran hacerlo, para de esa forma **medir sus niveles de creatinina en sangre periférica y la estimación de la tasa de filtrado glomerular**, marcadores que sirven para establecer, junto con otras pruebas, un diagnóstico inicial de **posible daño real y enfermedad renal oculta**, y para la evaluación de la progresión del deterioro de la función de los riñones.

La **ERC** es un grave problema de salud pública que **ya afecta a un 15% de la población adulta en España (unos 7 millones de españoles)**, en cualquier estadio de la enfermedad e incluyendo a las personas sin diagnosticar. Además, la prevalencia del Tratamiento Renal Sustitutivo (TRS), es decir, el número de personas que están en diálisis o trasplante renal, **ha aumentado más de un 30% en la última década en España**, situándose en 1.411 pacientes pmp, según datos del Registro Español de Enfermos Renales. En concreto, un total de **66.982 personas en España están en diálisis o trasplante**. Se trata de una de las enfermedades más desconocidas por la población en general, pero que tiene un elevado impacto socio-sanitario y en la calidad de vida de los pacientes, debido en parte a que sus síntomas son poco reconocibles en los estadios iniciales de la enfermedad, lo que dificulta su diagnóstico precoz y tratamiento. Por ello es importante implantar programas de detección temprana en la población de riesgo, para detectarla antes de que llegue a sus fases más avanzadas.

Toda la información sobre el Día Mundial del Riñón se puede consultar en la web: <https://www.diamundialdelriñon.com>

**\*IMPORTANTE:** Para la asistencia de medios es necesario confirmar asistencia en el siguiente enlace:

[https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdSGpnVUaUsLxXuVm6hESl6nMluOk\\_HYOPSMIOUsY\\_WVxN1V5w/viewform](https://docs.google.com/forms/d/e/1FAIpQLSdSGpnVUaUsLxXuVm6hESl6nMluOk_HYOPSMIOUsY_WVxN1V5w/viewform) o a través del gabinete de prensa de la S.E.N. en el mail [jherrera@euromediagrupo.es](mailto:jherrera@euromediagrupo.es) o el móvil 625 87 27 80.

## **JORNADA “DÍA MUNDIAL DEL RIÑÓN” EN EL MINISTERIO DE SANIDAD**

**Día:** MAÑANA Jueves 14 de marzo de 2024

**Hora:** 10.30 horas

**Lugar:** Ministerio de Sanidad, Paseo del Prado 18 (Madrid). Salón Ernest Lluch.

**Participan:**

-Beatriz Domínguez-Gil directora general de la ONT

Organizado por:



Entidades colaboradoras





#DíaMundialdelRiñón #ShowYourKidneys  
#WorldKidneyDay #KidneyHealthforAll

World Kidney Day is a joint initiative

- Emilio Sánchez, presidente de la S.E.N.
- Nuria Prieto, Subdirectora adjunta de Calidad Asistencial del Ministerio de Sanidad
- Manuel Arellano, vicepresidente de ALCER
- Itziar Bueno, presidenta de SEDEN
- Inmaculada Mediavilla, presidenta de la Sociedad Española de Calidad Asistencial, SECA

**Para más información /entrevistas, contactar con:**

**Gabinete de Prensa de la Sociedad Española de Nefrología (S.E.N.)**

**Manuela Hernández / Jesús Herrera 954 62 27 27 / 651 86 72 78 / 625 87 27 80**

Organizado por:



Entidades colaboradoras

